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ORARIO DI CONVOCAZIONE: 08,00-09,00 

 

                                             

ORARIO INIZIO SEDUTA 09,00 
CONSIGLIERI PRESENTI Presente 

Assente 

ORA 

ENTRATA    
ORA  

USCITA 

ORA 

ENTRATA 
ORA 

USCITA 

  

Caracausi               Paolo 

 

P / / 09,00 11,20   

Ficarra                    Elio 

 

P / / 10,10 10,30   

Amella                   Concetta P / / 09,00 11,00   

Giaconia         Massimiliano 

 

P / / 09,00 11,20   

Meli                       Caterina           

 

P / / 09,00 10,30   

SINTESI VERBALE 
(Eventuali integrazioni in dettaglio dello svolgimento della seduta relative esclusivamente alla discussione potranno 

successivamente essere inserite in un documento che farà parte integrante per relationem del presente verbale, e che 

dovrà essere trasmesso entro 20 giorni all’Ufficio Autonomo al Consiglio Comunale) 

L’anno 2019, il giorno 9 del mese di ottobre, la Commissione si è riunita presso la propria sede sita 

in via G. Bonanno n. 51 giusta convocazione prot. n. 597/19 del 26/09/2019 e variazione prot.  

n.618 del 4 ottobre 2019.  Alle ore 08,00 non è presente alcun consigliere pertanto si rinvia di 

un’ora. Alle ore 09,00 oltre al presidente Caracausi sono presenti i consiglieri Amella, 

Giaconia e Meli. Il Presidente assistito dalla segretaria supplente Serena Di Caro constatata la 

presenza del numero legale dichiara aperta la seduta. All’Odg. 1) Trattazione problematiche in 

merito alle competenze della Commissione; 2) Varie ed eventuali.  In data odierna, in ordine al 

primo punto, sono stati convocati, giusta convocazione prot. 617 del 03/10/2019, alcune 

associazioni ambientaliste, il Vicesindaco dott. Giambrone, Dott. Musacchia, il Dott La Mantia.    

Il Presidente introduce l’argomento in trattazione, ossia l’abbattimento degli alberi, opere già 

programmate circa due anni fa e passa la parola al Vicesindaco, che ringrazia per l’invito ricevuto. 

Crede che il tema da affrontare sia delicato ed importante da parte dell’Amministrazione comunale 

e ritiene importante che ci in si interfacci con le realtà associative che operano nel territorio. 

Palermo ha circa 70 mila alberature, pensa che necessiti ricorrere all’abbattimento solo in casi 

estremi, ma è evidente che non si possono esporre i cittadini a rischi di incolumità. Gli alberi da 

abbattere saranno circa 125, e sono indicati all’interno di  una mappatura ben definita. L’idea è di 

sostituire gli alberi che verranno abbattuti con nuovi arbusti, e la cittadinanza verrà informata con 

una conferenza stampa fatta ad hoc aperta a tutti. Fortunatamente c’è la copertura finanziaria per 

tali opere, i fondi provengono dal progetto “Papa 188”, gli alberi in questione insistono su tutto il 

territorio della Città e investono tutte le otto Circoscrizioni, è stata fatta dal Settore Verde una 

precisa mappatura, e si coinvolgeranno i Presidenti delle Circoscrizioni che si faranno portavoce 

delle richieste/esigenze. La prossima settimana incontrerà i vertici della RESET, poiché tali 

interventi verranno operati proprio dalle maestranze di quest’ultima.   Interviene il dott. Musacchia 

e ricorda che tiene alla tutela del verde ed alla potatura, questi due aspetti appena citati  per gli 

agronomi vanno al primo posto. Ricorda, altresì, che su sollecitazione del Vicesindaco, è stata 

adottata la strategia di mettere in sicurezza in primis la cittadinanza, in questo un’azienda ha vinto 
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una gara che controlla lo stato di salute degli alberi. Gli alberi da abbattere sono 125 circa, si tratta 

di platani e di ficus. Ciò è normale perché le alberature sono come gli essere umani, ossia nascono 

vivono e muoiono. Reitera quanto già affermato precedentemente ossia che ogni albero rimosso 

verrà prontamente sostituito. Il periodo per adoperarsi in tal senso è compreso fra  novembre a 

febbraio. Si darà spazio anche alle periferie, ad oggi trascurate. Il Settore verde è pronto ad 

ascoltare tutti i suggerimenti degli ambientalisti.  

Il Presidente ricorda che si parla di 125 alberi circa di cui si parla da due anni. Interviene il dott. La 

Mantia e riferisce che l’elenco da abbattere è stato pubblicato circa 1 anno e mezzo fa, e comunica 

che da allora qualche altro arbusto è stato inserito perché cammin facendo si è ammalorato,  

riferisce, altresì, dell’allocazione degli  alberi da abbattere e ne elenca alcuni entrando più nello 

specifico. Interviene la Sig.ra Astrid Anselmi sull’elenco e chiede se tra gli interventi previsti sono 

contemplati anche le chiorisie di via dell’Olimpo e gli alberi di villa Bonanno e chiede , altresì, se   

il controllo del verde privato possa essere contemplato anche dal Settore  verde del Comune, 

poiché spesso questo risulta non adeguatamente seguito dal singolo. Il dott. La Mantia risponde in 

merito agli alberi di via dell’Olimpo  e riferisce che i  problemi di detti alberi ricadono sul  dissesto 

della strada, quindi non riguardano interventi prioritari rispetto agli alberi a rischio di crollo con 

conseguenti pericoli di incolumità per la cittadinanza. Per  quanto riguarda gli alberi di Villa 

Bonanno c’è un VTA in itinere. In merito ai controlli per i privati, il Vicesindaco riferisce che si 

può pensare ad  un’Ordinanza Sindacale. Interviene Vincenzo Lombardo di Legambiente Palermo 

e chiede se questi alberi da abbattere hanno problemi di carattere biologico o meccanico e se si 

potrebbe fare un intervento sulla cima invece che abbatterlo definitivamente, ed il dott. La Mantia 

risponde che un albero in categoria D si può solo estirpare ed entra nel dettaglio tecnico.  

Interviene Giusy Badalamenti dell’Associazione Aiace, pone l’attenzione sul dissesto dei 

marciapiedi, e chiede come ci si sta adoperando. Il cons. Giaconia risponde che la Commissione si 

occupa di questo e necessita la sinergia tra le parti competenti. Il cons.  Giaconia manifesta 

apprezzamento al Vicesindaco che riferisce ai presenti quanto l’Amministrazione sia prudente 

nell’abbattimento degli alberi. Inoltre aggiunge quanto sia importante la comunicazione e  

considerato che quanto fatto non è sufficiente, necessita comunicare in modo più completo e 

significativo il susseguirsi dei continui interventi del Settore Verde.  Il Presidente passa la parola al 

rappresentante della Lipu, che pone l’attenzione sulle nidificazioni primaverili e le relative 

lamentele da parte della cittadinanza e riferisce che gli operai spesso non sono attenti quando 

potano o abbattono, questo spesso capita quando si opera sia sui  ficus che sui pini.  

 Prende la parola il cons Meli che ritiene che oggi è emerso il termine “comunicazione”, 

considerato che si è attaccati continuamente dai social propone di inserire  un link sulla pagina del 

Comune con la programmazione dei lavori del Settore Verde,  il Vicesindaco risponde al 

consigliere che già aveva dato input al Settore verde di adoperarsi in tal senso e dal dibattito viene 

deteminato che se gli ambientalisti hanno delle richieste di intervento queste, oltre che al Settore 

verde, possano pervenire anche in Commissione che si adopererà di girare dettei suggerimeni 

anche al Settore verde. Necessita che il Settore verde, che gestirà il link si interfacci con il 

Webmaster del Comune.. Il Vicesindaco si congeda per impegni istituzionali. Alle ore 10,10 entra 

il cons. Ficarra. Il Presidente rendiconta quanto fin ora detto a coloro che sono appena  giunti in 

Commissione. Si apre un dibattito ed il dott. Musacchia lamenta l’assenza in organico di  personale 

qualificato che possa operare sul territorio. Alle ore10,30 escono i consiglieri Meli e Ficarra.  

Il dibattito continua con diversi interventi dei rappresentanti delle Associazioni ambientaliste 

intervenuti e pongono alcune domande tecniche al dott. La Mantia sulle potature e sulle scelte 

operate o da operare per l’abbattimento degli alberi; il dott. La Mantia specifica che solo a seguito 

di un VTA in classe D si interviene con l’abbattimento ma già in classe C/D si cerca, per quanto 

possibile, di salvare un albero, almeno temporaneamente perché seguirà comunque il suo ciclo 

biologico.  
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Alle ore 11,00 esce il cons. Amella. 

Il Presidente ringrazia tutti gli intervenuti, rinvia ad un prossimo incontro a data da 

destinarsi ma per impegni istituzionali chiude la seduta alle ore 11,20 . 

ORARIO FINE SEDUTA 11,20 

La segretaria supplente                                                                            Il Presidente 

   Serena Di Caro            Paolo Caracausi 
   

                                                                                                                                                       

 

           

                                                                                                         


